
Assemblée des délésués SPVaI
Procès-verbal de la partie officielle

Dans ce PV, /es termes employés pour désigner des personnes sonf pris au sens générique;
ils ont à la fois valeur d'un féminin et d'un masculin.

Samedi 9 juin 2018
à Ayent

l. Ouverture de I'Assemb!ée par son Président

Le Président du jour, Christophe Dussex, ouvre la séance et salue les invités en leurs
titres et fonctions.

La salle observe une minute de silence en mémoire des disparus.

Christophe Dussex introduit la séance par un message officiel lui permettant notamment
de témoigner sa reconnaissance envers les personnes actives dans les associations et
dans l'école.

2. Mot de bienvenue de la Commune d'Ayent

M. Marco Aymon, Président de la Commune d'Ayent, souhaite la bienvenue aux invités
et aux membres de I'assemblée. ll présente ensuite son message en évoquant la
commune d'Ayent et les activités sportives de la région.

Christophe Dussex remercie M. Aymon pour sa présence et pour l'apéritif qui sera offert
aux personnes présentes en fin d'assemblée.

3. Contrôle des présences

Christophe Dussex présente les membres du Bureau de I'AD et communique le nombre
de délégués présents : 156 personnes. La majorité est donc de 79 voix.

4. Approbation de I'ordre du jour

1. Ouverture de l'assemblée par son Président
2. Mot de bienvenue de M. Marco Aymon, President de la Commune d'Ayent
3. Contrôle des présences
4. Approbation de l'ordre du jour
5. Approbation du PV de l'AD ordinaire du 10 juin2017
6. Nominations statutaires
7. Rapports d'activité

- SPVaI
- SER
- FMEP
- CPVAL

par M. Olivier Solioz, Président

par M. Samuel Rohrbach, Président

par Mme Marylène Volpi Fournier, présidente

par M. Patrice Vernier, Directeur

8. Présentation des prises de position et résolutions de la partie syndicale
9. Allocution de M. Christophe Darbellay, Chef du DEF

10. Questions des délégués
11. Divers
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L'ordre du jour est soumis au vote et approuvé à I'unanimité.

5. Approbation du PV de l'AD ordinaire du 10 juin 2017

Ce procès-verbal est soumis au vote et approuvé à l'unanimité. Sa rédactrice, Catherine
Boni, est applaudie par la salle.

6. Nominations statutaires

Christophe Dussex présente les postes à repourvoir.

a) Secrétaire de l'AD

Claudine Lepagier (Siene) présente Thierry Emery. ll est nommé par acclamations.

b) Vérificateur des comptes

Odile Dorsaz (Monthey) annonce lris Curdy. Elle est nommée par acclamations.

c) Divers membres des comités et commissions

Paulette Piantini (Hérens) présente son successeur au Comité Cantonal : Gaëtan
Bruchez. ll est nommé par acclamations.

Nathalie Wiget (EntremonfJ propose sa candidature pour entrer au Comité Cantonal.

Elle est nommée par acclamations.

Sophie Possa (Sion) présente Laure Varone pour la Commission Pédagogique. Elle

est nommée par acclamations.

Stéphane Gay (Martigny) présente Justine Panchaud pour la Commission des

lntérêts Matériels. Elle est nommée par acclamations.

Christophe Dussex remercie toutes ces personnes pour leur implication.

7. Rapports d'activité

Olivier Solioz met I'accent sur I'importance de la communication, notamment avec

les personnes de contact des établissements qui jouent un rÔle important dans la
transmission des informations. ll présente notamment la bibliothèque numérique en

encourageant les membres à I'utiliser. ll commente enfin un courrier que le Comité

Cantonal de la SPVaI a envoyé au Chef du DEF, le 4 juin 2018, afin de I'informer

des attentes des membres de I'AD de ce jour.

M. Samuel Rohrbach, Président du Syndicat des Enseignants Romands, prend la

parole. ll évoque notamment les dossiers qui seront repris dans la revue "Educateur"

du mois d'août 2018. Concernant I'enquête romande sur la santé des enseignants, il
précise notamment que plus de 83% des enseignants considèrent leur métier
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comme un défi positif. ll relate ensuite une étude qui pointe un lien entre qualité de
santé des enseignants et résultats scolaires des élèves. ll évoque entre autres
I'enquête en cours sur le temps de travail des enseignants. ll remercie
chaleureusement Olivier Solioz et les personnes présentes pour leur implication.

FMEP par frflme Marylène Volpi Fournier, Présidente

Mme Marylène Volpi Fournier, Présidente de la Fédération des Magistrats, des
Enseignants et du Personnel de I'Etat du Valais, prend la parole. Elle traite de
plusieurs sujets dont, notamment, la CPVAL, les ponts AVS, I'APG, le budget de
I'Etat, ETS2, Ies 75 ans de Ia FMEP. Elle remercie le Directeur de la FMEP, M. Urs
Zenhâusern, et les membres présents pour leur implication.

La situation financière de la caisse est saine, elle a été construite durant ces dix
dernières années en particulier par la recapitalisation par l'Etat. Aujourd'hui, le taux
de couverture est de 80%.
M. Patrice Vernier, Directeur de la Caisse de Prévoyance du personnel de I'Etat du
Valais (CPVAL) prend Ia parole. ll évoque Ie passé et le futur de Ia prévoyance
professionnelle en Valais. L'année qui se termine s'est bien passée. Quant à I'avenir,

il nécessite certaines mesures que M. Vernier précise durant son intervention.

Christophe Dussex remercie toutes ces personnes pour leur intervention.

8. Présentation des prises de positions de la partie syndicale

Olivier Solioz présente à I'assemblée, et particulièrement aux invités, les demandes
issues des résolutions votées lors de la partie syndicale de I'assemblée. Ces demandes
concernent les résolutions "Pour une prise en charge efficace surte au signalement au
guichet unique" et 'Enseignanfs-ressources pour la gestion des élèves en grande

difficulté de compoftement".

9. Allocution de M. Christophe Darbellay, Chef du DEF

M. Ghristophe Darbellay prend la parole. ll présente ce que le DEF a pu mettre en

æuvre suite aux positionnements de la SPVal. ll cite notamment I'augmentation des

heures de consultation sociale, la mise en commun des notes d'histoire et de géographie,

I'avenue "maths" dans lSM, certaines corrections du nombre d'heures d'études dirigées.

ll revient sur le courrier du Comité Cantonal de la SPVaI afin de proposer des réactions

en direct.
M. Darbellay parle du guichet unique et du manque chronique de ressources qu'il

reconnaît. ll est conscient du problème et doit défendre son budget devant le Grand

Conseil. Quant aux heures d'enseignement spécialisé, elles peuvent déjà être attribuées

au Cycle l. ll s'agit de bien informer les directions sur ce point.

M. Darbellay est aussi convaincu, sous les applaudissements, qu'il faut revaloriser le

Cycle I : l'école a une mission d'éducation qui est importante, surtout dans les premiers

degrés. ll reconnaît qu'il y a de plus en plus de problèmes de gestion des élèves difficiles

et rappelle que des heures spéciales peuvent être attribuées exceptionnellement pour

I'année en cours. Le service est relativement ouvert. ll s'agit de faire remonter les

informations.
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Le Chef du DEF traite encore du "suivi sur deux ans" et invite les enseignants à appeler
le SE si la collaboration avec la direction est insatisfaisante sur cette question, que la loi

soit modifiée ou pas. D'autres sujets sont encore évoqués : Thymio et les MlTlC,
formation et heures des directions, budget 2019, gratuité de l'école, ...

ll conclut en souhaitant à I'Assemblée une belle fin d'année scolaire et lui transmet toute
sa gratitude.

Ghristophe Dussex le remercie pour son intervention.

10. Questions des délégués

La parole n'est pas demandée par la salle.

11. Divers

Olivier Solioz présente les deux derniers ballons de Ia Balade des Savoirs 2015 qui ont
été retrouvés récemment et évoque les 50 ans de la SPVaI à Ia Foire du Valais.

Gatherine Boni invite l'assemblée à se retrouver dans le district de Martigny pour I'AD de
2019.

Le Président de la SPVaI remercie officiellement Christophe Dussex, Anne-Marie
Mesiano et Paulette Piantini.

Christophe Dussex clôt la séance à 13h10 avec les remerciements officiels et invite
toute les personnes présentes à I'apéritif.

Le Président de I'AD
Christophe Dussex

Le Secrétaire de l'AD
Nicolas Bressoud
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